
　大学卒業後、日本語教師として青年海外協力隊に参加（中国内蒙古自治区派遣）。帰国後、大学院に入って学び

直し(大阪大学言語文化研究科博士後期課程修了：言語文化学）、国際交流基金日本語国際センター、広島市立大学を経て、現在の所属は聖

心女子大学教授です。専門分野は数量詞や指示詞など（談話レベルの日本語文法）。出入国在留管理庁、神奈川県などで職員向け研修を実施し、

外国人にもわかりやすい公用文作成の支援に取り組んでいます。『在留支援のためのやさしい日本語ガイドライン』作成メンバーの一人。

著書『新しい公用文作成ガイドブック』『読み手に伝わる公用文 : 〈やさしい日本語〉の視点から』／共著『街の公共サインを点検する』『やさ

しい日本語で伝わる！公務員のための外国人対応』『医療現場の外国人対応 英語だけじゃない「やさしい日本語」』

つたえる・つたわる
「やさしい日本語」
セミナー
― 外国人とともに暮らす
　　　地域づくりのために ―

お問合せ先

（公財）岩手県国際交流協会
〒020-0045 盛岡市盛岡駅西通1－7－1
 アイーナ5F国際交流センター内
 TEL 019－654－8900　
ホームページ　https://iwate-ia.or.jp/

文化庁　令和 4年度「地域日本語教育の総合的な体制づくり推進事業」活用　　主催：岩手県［受託事業者：（公財）岩手県国際交流協会］

講師 岩田 一成 氏
Profile

申込方法

1月21日（土）
2023年

会場　いわて県民情報交流センター　
　　　アイーナ5階／会議室 501

対象　岩手県内にお住まいの方　 　

定員　50名

申込フォーム（以下のURLもしくはQRコード先）
またはお電話にてお申込みください

申込期限：2023年 1月13日（金）
https://forms.gle/rmEzJCS5Gmaku3wWA

聖心女子大学 現代教養学部 日本語日本文学科 教授

※新型コロナウイルス感染症の拡大状況によって、
  開催形態を変更する可能性があります。

参加費
無料

14:00
16:00

　「やさしい日本語」は、言葉の数や文法

の種類を減らした、「簡単で」「思いやり」

のある日本語です。外国人とコミュニケー

ションを取るには、英語をはじめとする外国

語ができなければならないと思うかもしれま

せんが、実は、私たち日本語母語話者の

話し方を少し工夫するだけで、日本語でコ

ミュニケーションが取りやすくなります。

　このセミナーでは、外国人にも暮らしやす

い地域づくりについて、やさしい日本語を

キーワードに考えていきます。

　「やさしい日本語」は、相手に伝わるように

工夫を凝らした、「思いやり」のある日本語

です。外国人とコミュニケーションを取る

には、英語をはじめとする外国語ができな

ければならないと思うかもしれませんが、

実は、私たち日本語母語話者の話し方を

少し工夫するだけで、日本語でコミュニケー

ションが取りやすくなります。

　このセミナーでは、外国人にも暮らしやす

い地域づくりについて、やさしい日本語を

キーワードに考えていきます。


